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在CBA总冠军辽宁男篮的联赛
主场里打球是一种什么样的体验？
中国体育彩票杯“全民菁英”篮球系
列赛，给民间篮球爱好者提供了一
个可以尽情挥洒汗水、展示自我的
专业舞台。6 月 25 日，第一阶段比
赛（U6 组）在辽宁体育馆举行。经
过一天的较量，鞍师篮途 A、龙骑士
和国箐体育三支队伍分别获得 U6
组的前3名。

“全民菁英”篮球系列赛是辽
宁省体育产业集团重点推出的自
主 IP 群众精品赛事，依托辽沈地区
篮球运动扎实发展基础，结合辽宁
男篮联赛主场的稀缺资源，在联赛
间歇期为广大篮球爱好者提供了
一个走进专业篮球比赛场馆切磋
球技的机会。本届赛事由辽宁省
体育产业集团场馆运营管理有限
公司承办，辽宁省体育彩票中心独
家冠名，这也是中国体育彩票第二
次冠名该项赛事。

作为省内顶尖的高水平大众体
育赛事，“全民菁英”篮球系列赛的群
众参与度极高，本次比赛分为5个组

别，60 余支参赛队伍来自省内近 10
座城市，报名注册运动员超过400多
人。按照赛事进程，U6 组别将率先

拉开战幕，U8、U10、U12组别赛事将
于7月分批次举办。

“今天在这里打比赛，‘四舍五
入’我就是跟郭艾伦一起打球了！”比
赛开始前，不少第一次参赛的小选手
十分雀跃。两次问鼎CBA总冠军的
辽宁男篮是辽沈球迷的骄傲，也是辽
宁篮球运动蓬勃发展的硕果。“全民
菁英”篮球系列赛为全民健身运动拓
展出更多的领域和空间，青少年篮球
的发展更为专业队伍后备人才培养
优质的潜在资源。这也是中国体育
彩票作为国家公益彩票的努力方向
之一。多年来，辽宁体彩致力为大家
提供更便捷普及的运动机会，通过

“全民菁英”篮球系列赛、“谁是球王”
“公益体彩 快乐操场”等活动，为贫
困中小学捐赠体育设施，支持青少年
竞技体育赛事，以实际行动支持辽宁
体育事业发展。

挥洒热爱，辽宁体彩与您一起
“动出精彩”！ 佟 娇

挥洒热爱，动出精彩！

中国体育彩票冠名支持“全民菁英”篮球系列赛

“抢抓申办契机，把握机会，我省
冰雪产业要乘势而上，大发展、快发
展。”6月29日，在“抢抓申办冬运会契
机 实现辽宁省冰雪运动产业高质量
发展研讨会”现场，与会嘉宾、学者纷
纷建言献策，并形成共识：在后北京冬
奥时代，辽宁冰雪产业需要把握住良
好机遇，这个良好机遇就是“辽宁省申
办2027年第十五届全国冬季运动会”。

本次研讨会由省体育局主办，由
营口市文化旅游和广播电视局承办，
在营口联盟者运动装备有限公司联
盟者露营俱乐部设主会场，全省各
地、各相关单位设立分会场，总计

200人参加。
2021 年 12 月 31 日，我省正式向

国家体育总局递交了2027年第十五
届全国冬季运动会申办函。当前，我
省正在全力推进申冬工作，全力以
赴、志在必得。本次研讨会旨在深入
解读和实施《辽宁省冰雪经济高质量
发展实施方案》，推进全省冰雪运动
产业高质量发展。

据省体育局冬季运动管理中心
主任介绍，为积极申办冬运会，我省
将全面提升办赛水平，加强承办硬件
建设，正在统筹规划建设沈阳市“冰
上中心场馆群”、抚顺市“雪上中心岗

山滑雪场”及辽宁省柏叶体育训练基
地越野滑雪、冬季两项场地。同时，
我省计划对具备承办条件的现有滑
冰馆、滑雪场提档升级。

对于我省申办冬运会一事，我省冰
雪企业代表、相关专家学者纷纷点赞。

省体育局相关负责人向记者表
示，抓住用好我省申办冬运会机遇，
大力发展冰雪产业意义重大。要增
强机遇意识，将之放置于“我省冰雪
运动、冰雪产业‘觉醒期’的高度”，要
抢抓机遇、科学谋划、全力推进。

该负责人指出，我省申办冬运会
旨在以申促建，提档升级，悉心培育

具有辽宁特色的冰雪产业生态系统，
“要重点凸显规模集聚效应、多元互
生效应及品牌龙头带动效应，增加区
域品牌、项目品牌及品牌活动，要插
上科技的翅膀、文化的翅膀。”

该负责人表示，加快我省冰雪产
业高质量发展是加快辽宁从体育大
省向体育强省迈进的内在要求与必
然选择。我省冰雪资源丰富、气候温
度适宜、区位交通便利，发展冰雪产
业的条件得天独厚，一定要抓住我省
申办冬运会这一历史机遇，建设具有
冰雪特色的体育强省，助力全省体育
产业高质量发展。

以申促建 提档升级

我省冰雪产业须抢抓“申冬”契机
本报记者 朱才威

6月30日，2023年男篮世界杯预
选赛第三阶段比赛将在澳大利亚拉
开 战 幕 ，中 国 男 篮 将 于 北 京 时 间
16 时 40 分迎战东道主澳大利亚队。
在多名老将淡出国家队阵容的背景
下，辽宁男篮的 3 名国手郭艾伦、赵
继伟、付豪将在新一届国家队扮演非
常重要的角色。

由于 3 月份的国家队窗口期取
消，中国男篮夏季窗口期的比赛非常
紧凑，6月30日起，5天之内要打4场
比赛，这对球员的体能是一个严峻的
考验。不过，由于此前双杀日本队，

中国男篮在余下 4 轮比赛中只需获
胜一场就确保晋级，因此并不存在太
大的成绩压力，锻炼新人、磨合阵容
并避免伤病是中国男篮本次窗口期
比赛的重要目标。

在易建联和周鹏告别国家队之
后，28 岁的郭艾伦是这支国家队资
历最深的球员。郭艾伦正处于职业
生涯的黄金期，在他的精彩发挥之
下，近 3个赛季辽宁男篮连续 3次挺
进 CBA 总决赛，并于本赛季夺冠。
2021 年的第十四届全运会，郭艾伦
与队友并肩作战，帮助辽宁男篮卫冕

男篮成年组冠军。可以说，郭艾伦在
关键时刻的终结能力，在目前的国内
球员中无出其右者，而这种终结能力
正是中国男篮最需要的。

如果说郭艾伦是目前中国男篮
的领军人物，那么同样年少成名的赵
继伟将力争成为球队的“大脑”。本
赛季 CBA 总决赛，赵继伟斩获 MVP
这一个人至高荣誉，标志着他迎来了
职业生涯巅峰，这无疑为他在人才济
济的国家队后卫线竞争中增添一枚
重重的砝码。

本赛季CBA季后赛大放异彩的

付豪是辽宁男篮夺冠的重要功臣，正
因为在联赛中的出色表现，他时隔5
年重返中国男篮集训队，主教练杜锋
把付豪留在最终的大名单中，一方面
是对付豪个人能力的认可，另一方面
也是为了给国家队的内线注入新的
活力。通过本赛季CBA联赛不难看
出，付豪不仅篮下进攻效率很高，篮
板球控制出色，还练就了在外线投三
分球的新技能，而这正是目前这支中
国男篮所欠缺的。如果能抓住机会
在国家队站稳脚跟，24 岁的付豪将
拥有更加光明的未来。

中国男篮今日打响2022年第一战

辽篮三将表现如何值得关注
本报记者 李 翔

新华社伦敦6月29日电 中国
女子网球新锐郑钦文在温网首轮上
演奋起直追好戏，逆转战胜前美网冠
军斯蒂文斯。

这是郑钦文第一次参加温网正
赛，19岁的她两盘都是在率先遭遇破
发的情况下后来居上，以7∶6和7∶5送
走斯蒂文斯。

“从整体看我发挥得不错，草地
赛节奏快，失误会更多一些。第一盘
开始阶段我的感觉不是特别好，但自
己努力调整，实现逆转，总体来讲我
对自己的表现非常满意。”比赛中发
出 7个 ACE 球（发球直接得分且对手
没有触及球）的郑钦文说。

另外，今年法网男单冠军纳达尔
当日闯过首轮关。中国“金花”王蔷、
张帅也挺进第二轮。

温网首轮

郑钦文淘汰前美网冠军

新华社布达佩斯 6月 29日电
在2022布达佩斯游泳世锦赛29日举
行的男子双人 10 米跳台决赛中，中
国组合练俊杰/杨昊以 467.79 分夺
冠。这是中国跳水队在本届世锦赛
上夺得的第四枚金牌。

截至目前，在世锦赛男双 10 米
台项目上，中国队夺得了 12 枚金牌
中的 9 枚。该项目是中国跳水队在
东京奥运会上唯一“失手”错过金牌
的项目。“我们是一对新组合，近期参
赛比较少，多少有一点儿紧张。相对
于大赛表现而言，我们今天的表现不
算完美，但总体来说比较稳定。”杨
昊说，“这次赢得并不轻松，我们仍
然记得东京奥运会上中国队错过了
这个项目的金牌，现在把这个冠军

拿回来。”
2017 年布达佩斯世锦赛上，杨

昊 搭 档 陈 艾 森 夺 得 该 项 目 金 牌。
这是杨昊第二次在世锦赛该项目
上夺冠。杨昊感慨道：“时间过得真
快，转眼已经 5 年，身边搭档已经换
了，队里同伴也在变化，不变的是，大
家一直在进步。跟不同的搭档都拿
到这块金牌，非常开心。”

曾摘得2017和2019年世锦赛混
双 10 米台金牌的练俊杰，此次得到
他职业生涯首个男双10米台世锦赛
金牌。“很久没接触到这么热烈的现
场氛围，能完成到现在这个水平，我
们已经尽力了。”练俊杰说，“以前夺
冠的不是奥运项目，这是我第一次得
到奥运项目的世界冠军，非常激动。”

游泳世锦赛

练俊杰/杨昊男双10米台摘金

7 月 1 日，辽宁沈阳城市队将在
中甲联赛第六轮迎战四川九牛队，这
是双方本赛季第二次交手。面对实
力远强于自己的对手，辽宁沈阳城市
队只有利用好迪力夏提这个主攻点，
才有从对手身上拿分的希望。

中甲联赛5轮战罢，辽宁沈阳城
市队2胜1平2负积7分，四川九牛队
3 胜 2 平积 11 分，是中甲联赛目前 4

支保持不败的球队之一。辽宁沈阳
城市队近来取得两连胜，但两个对手
实力有限，回顾与四川九牛队第一回
合比赛，辽宁沈阳城市队全场没有得
到太好的得分机会，依靠迪力夏提在
禁区外远射破门，才幸运地收获一个
积分。

时隔 20 天后两队再度相遇，迪
力夏提仍然是辽宁沈阳城市队能否

拿分的“关键先生”。此前5场比赛，
迪力夏提两度以世界波攻破对方球
门，并当选辽宁沈阳城市队力克北京
北体大队比赛中的最佳球员，让这名
22岁的年轻球员信心大增。

辽宁沈阳城市队以 3∶1 击败上
海嘉定汇龙队的比赛中，出现在左边
前卫位置上的迪力夏提每一次拿球
都会对对方形成威胁，上半场的一个

镜头非常具有代表性：在左路反击中
形成一对一后，迪力夏提并没有把球
传给禁区里接应的队友，而是内切晃
开防守球员，机敏地兜射远角，尽管
皮球撞上横梁弹出，但迪力夏提展现
的球星气质让人赞叹。

本赛季的第一场比赛，或许因为
刚加盟球队和队友缺乏默契，或许对
352 阵型中的边翼后卫角色不够适
应，迪力夏提对球队的贡献不多。但
从第二场比赛开始，随着球队变为
442 阵型，把迪力夏提推到前卫线，
释放了他的进攻天赋。

出于稳固防守的考虑，队长杨健
回到中后卫位置上与刘文庆搭档，这
让辽宁沈阳城市队缺少一个中路的
攻击点。因此，7月1日的比赛，辽宁
沈阳城市队利用好迪力夏提这个进
攻“爆点”，在边路多做文章，会是一
个不错的选择。

当然也应该看到，虽然已经快
速成长为球队的重要球员，但迪力
夏提的身体不够强壮，在对抗中有
些吃亏。26 日比赛的下半场，上海
嘉定汇龙队改变了对迪力夏提的防
守策略，从防接球做起，经常不等他
停稳球便进行身体对抗，用各种手
段对他进行干扰，这让迪力夏提踢
得不再得心应手，球队的进攻也变
得不顺畅。

四川九牛队是一支更加成熟、防
守能力更强的球队，辽宁沈阳城市队
想在进攻端有所收获，要把希望寄托
在迪力夏提身上，却又不能完全指望
他一个人，其他前场球员也要有更好
的发挥才行。

再战冲超热门四川九牛队

城市队应利用“爆点”在边路做文章
本报记者 李 翔

新修订的体育法
近日颁布，其中，确保
开足开齐体育课、体育
课时不被占用、保障学
生在校期间每天参加

不少于一小时体育锻炼等条款引发关
注。体育课入法释放出积极信号，表
明国家把青少年和学校体育置于优先
发展的战略地位，对青少年体育发展
具有战略性、指引性和长远性意义。

开足开齐体育课，是健康第一教
育理念的体现。众所周知，体育能帮
助学生增强体质、健全人格、锻炼意
志，但体育课被解读为“副科”，被挤
占的现象时有发生。与主科相比，体
育课处于较弱势的地位曾是老生常
谈的话题。在很长一段时间内，体育
课在中小学校都只能“靠边站”，在初
三、高三时更是直接“消失”。毫无疑
问，通过法律手段倒逼学校管理者等
增强自律意识、底线意识，保障体育
课的课时和质量，确有必要。

近年来，我省各级政府、教育部
门采取了一系列措施保障体育课的
课时和质量。当前遇到的难题，更多
是体育老师不够用，以及学校体育设
施缺乏，不同学校的课程质量存在差
距等。体育课开足开齐、保证课时之
后，更要从加强师资和设施建设着
手，让学生获得较公平的体育教育资
源，让全社会对校园体育教育的重视
程度继续提升。

让“体育课入法”产生实质效果，
关键在于落实。体育运动有其自身
规律，要达到“教会、勤练、常赛”的
要求，上好体育课是基础。要通过
师资队伍建设、课程设置改革，让体
育课真正实现科学性、趣味性以及
价值性的结合，把体育课的能量发
挥到最大，真正让学生享受体育课
带来的快乐。在此基础上，保障青
少年在课后有充足时间积极参与锻
炼，有效增强体质，让体育锻炼成为
生活中的一部分。

把体育课的能量发挥到最大
黄 岩

争锋

ZHENGFENG

6月29日，在吉隆坡举行的2022年马来西亚羽毛球公开赛混双首轮比赛
中，中国选手郑思维/黄雅琼以2∶0战胜马来西亚选手许邦荣/杜依蔚，晋级下
一轮。图为郑思维（右）/黄雅琼在比赛中。

马来西亚公开赛

郑思维/黄雅琼晋级

中国选手练俊杰（右）/杨昊在比赛中。 本版照片除署名外由新华社提供

辽宁沈阳城市队球员迪力夏提（右一）在与上海嘉定汇龙队的比赛中策动进攻。 本报记者 孙海涛 摄

6月29日，郑钦文在比赛中回球。

图为“全民菁英”篮球系列赛比赛场面。 省体彩供图


